
Ergebnisprotokoll der Sitzung des VDL-Rasseausschusses „Fleischschafe“ 
am Dienstag, 18. September 2012, in Kassel,  

Landesbetrieb Landwirtschaft Hessen 
 
TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung 

Der Vorsitzende des Rasseausschusses „Fleischschafe“ Burkhard Schmücker be-
grüßt pünktlich um 13.00 Uhr die anwesenden Mitglieder des Rasseausschusses, 
Zuchtleiter und Gäste.  

TOP 2:  Elite-Auktion für Schwarzköpfe und Suffolk am 15./16. März 2013 in Ansbach 
Dieser Tagesordnungspunkt wird von Dr. Mendel besprochen, die Ergebnisse sind 
im Auktionsplan für die Eliteauktion 2013 festgehalten, der als Anlage dem Proto-
koll beigefügt ist.  

Herr Trinkl spricht sich dafür aus, die Vergabepraxis des WDL-Preises zu ändern. 
Der Ausschuss beschließt, dass der fachliche Leiter des Rasseausschusses einen 
Brief an die WDL richtet, in dem ihr vorgeschlagen werden soll, dass die Auswahl 
des WDL-Siegers von den Preisrichtern mit übernommen werden soll. Die Überrei-
chung des Preises sollte dann durch einen Vertreter der WDL erfolgen.  

TOP 3: Freiwillige Sanierung von Zuchttierbeständen auf MO oder SLS 
Herr Gerdes erläutert die Richtlinien aus Niedersachsen. Diese waren den Mitglie-
dern des Rasseausschusses mit der Einladung zur Sitzung zugesandt worden.  

Beschluss: Der Rasseausschuss empfiehlt allen Züchtervereinigungen, bei der Sanie-
rung von Beständen auf MO und SLS nach diesen Richtlinien zu verfahren.  

TOP 4: Stand der Zuchtwertschätzung für Fleischschafrassen über Serv.it OVICAP 
Dr. Ruten von der VIT trägt den Stand der Zuchtwertschätzung anhand einer PP-
Präsentation vor. Die Präsentation wurde von ihm dankenswerterweise zur Verfü-
gung gestellt und wird als Anlage zum Protokoll versandt.  

Prof. Peters spricht das Problem der Vorselektion bei den Leistungsprüfungen an. 
Ein Beschluss zur Lösung dieses Problems wird nicht gefasst. 

TOP 5:  Berücksichtigung von funktionalen Merkmalen und deren lineare Beschreibung  
Prof. Peters schlägt vor, die Euter- und Exterieurbewertung durch Umstellung auf 
eine lineare Beschreibung zu objektivieren, wie es seit vielen Jahren vor allem in der 
Rinderzucht, z.T. aber auch in der Ziegenzucht üblich ist.  

Die Vorschläge stoßen auf großes Interesse der anwesenden Ausschuss-Mitglieder. 
Prof. Peters erklärt sich bereit, für die nächste RA-Sitzung einen konkreten Vor-
schlag zu erarbeiten.  

TOP 6 Bewertung von Vliespigmenten bei der Rasse Suffolk  
Das Problem der Vliespigmente (schwarze Stichelhaare bei der Rasse Suffolk) wird 
von Niedersachsen um die Frage der Beurteilung brauner Haare im Bereich der Ex-
tremitäten bei weißen Rassen (Beispiel Rasse Texel) erweitert. Das Thema wird zum 
Teil kontrovers diskutiert, ohne dass sich der Ausschuss zu einem Beschluss durch-
ringen kann.  



TOP 7:   Verschiedenes  
Turnusgemäß steht für das Jahr 2014 wieder eine Bundesschafschau für Wirtschafts-
rassen an. Frau Dr. Walther geht nicht davon aus, dass diese im Jahr 2014 wieder in 
Sachsen stattfinden kann. Aus diesem Grunde soll die VDL gebeten werden, mit der 
Messeleitung der Grünen Woche zu besprechen, ob im Rahmen der Grünen Woche 
2014 eine Bundesschau durchführbar ist.  

 

Ende der Sitzung: 16.10 Uhr 

 

 

Dr. Brüggemann 


